# UNIVERSIDAD NACIONAL DE QUILMES DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES

# LICENCIATURA EN ENFERMERÍA CONVOCATORIA POR COBERTURA DE CARGO DOCENTE

La recepción de postulaciones está abierta del 30 de Septiembre al 9 de Octubre de 2013 (inclusive). Los interesados deben presentar, en soporte papel y en formato digital (ambos obligatorios), un currículum vitae actualizado y completo, indicando el número de referencia del cargo y número de DNI; como así también, todo aquel requerimiento adicional de la Convocatoria. Las presentaciones deben dirigirse a la Jefatura de Apoyo a Carreras del Departamento de Ciencias Sociales. Quienes deseen remitir vía correo postal la entrega en soporte papel, el domicilio postal es Roque Sáenz Peña 352, Bernal, Provincia de Buenos Aires (CP B1876BXD) casa 10, oficina 208. La dirección electrónica de contacto es sociales\_academica@unq.edu.ar. Para consultas, comunicarse al (54 11) 4365-7100, interno 4119 en el horario de atención de 11 a 18 horas.

#### REFERENCIA 4

### CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LA CONVOCATORIA

Carrera: Licenciatura en Enfermería

Área: Enfermería

Asignatura: ENFERMERIA MATERNO INFANTIL II

Modalidad de enseñanza: presencial.

Modalidad de vinculación: designación en planta interina

Período de vigencia de la designación: Septiembre 2013 a Enero 2014

Categoría propuesta: Instructor. Dedicación propuesta: Semi-exclusiva

#### TAREAS A REALIZAR

Dictado de clases

Participación en gabinetes de simulación.

Planificación, programación; acompañamiento, seguimiento y evaluación de prácticas preprofesionales.

Días y horarios:

Martes de 13.00 a 18.00 (Teoría)

Práctica pre-profesional: jueves y viernes de 13.00 a 18.00 hs.

## PERFIL DEL POSTULANTE

Título de grado: Licenciado/a en Enfermería.

Desarrollo profesional: Desempeño en el sistema público de salud. Con experiencia acreditable en el área específica en el cuidado de la madre y el con alteraciones clínicas y quirúrgicas de riesgo En ejercicio profesional al menos durante los últimos 5 años en sistema público de salud y experiencia docente acreditable.

Ser realizara entrevista personal.

#### ENFERMERÍA MATERNO INFANTIL II

La asignatura aporta los conocimientos que llevan a relacionar los conceptos de género, salud, desarrollo y sistemas de atención de salud.

Desarrolla los contenidos que sustentan las intervenciones de enfermería en el cuidado de la salud productiva y reproductiva de la mujer y del niño recién nacido.

Esta asignatura desarrolla los conocimientos referidos a la atención de la salud del niño desde el primer año de vida hasta la adolescencia. Aporta contenidos que orientan a reconocer los factores económicos, sociales y educativos que coinciden, determinan y estructuran las condiciones y la calidad de vida y salud de los niños y adolescentes. Elementos necesarios para contextualizar el cuidado integral de la salud de los niños y adolescentes como parte integrante de la familia y sociedad, permitiendo intervenciones de enfermería adecuadas que satisfagan las necesidades fundamentales; para ello se utilizan como lógica de razonamiento

el método de resolución a través del método de intervención de enfermería "Proceso de Atención de Enfermería".

Contenidos Mínimos

Situación de la salud de la mujer, la madre y el niño a nivel, nacional, provincial y local. Perfil de salud.

La mujer y la enfermedad crónica. Epidemiología y control del cáncer de la mujer.

La tecnología médica y la atención de la salud de la mujer. Análisis de las nuevas técnicas de reproducción asistida. Problemas éticos y legales. Intervenciones de enfermería para el cuidado prenatal, en el parto, puerperio, período ínter genésico y menopausia.

Alteraciones del embarazo: aborto, mola, embarazo ectópico, hiperemesis gravídica, hipertensión arterial, placenta previa, atención del proceso de enfermería. Control y vigilancia de las terapéuticas y de los fármacos. Registros.

Mortalidad materna sus determinantes sociales, económicos, políticos, culturales y sanitarios. Alteraciones del parto y el alumbramiento: sufrimiento fetal agudo, hemorragias del alumbramiento. Parto distócico y operaciones obstétricas. Alteraciones del puerperio: endometritis y mastitis puerperal, depresión posparto, aplicación del proceso de enfermería. Valoración integral de las necesidades, planificación, ejecución y evaluación de las intervenciones de enfermería. Control y vigilancia de las terapéuticas y de los fármacos. Registros.

Familia y sociedad. Distintas concepciones de familia. Teorías de la familia. Atención de enfermería al recién nacido normal. Crecimiento y desarrollo: psicomotor, locomoción, del lenguaje, sensorio. Pautas de estimulación. Alimentación del niño. Controles, periodicidad. Necesidades de: oxigenación, de nutrición (lactancia natural, artificial, mixta) de eliminación, de movilidad, de descanso y sueño, termorregulación, de higiene y protección de la piel, de comunicación, de aprendizaje, identificación y prevención de aprendizaje. Factores que influencian: biofisiológicos, psicológicos, socioculturales en las necesidades del recién nacido.

Aplicación del proceso de atención de enfermería. La incorporación de la familia en el cuidado del recién nacido. El bebe saludable, lactancia materna, higiene y control de salud. Asesoramiento a los padres.

El cuidado del recién nacido prematuro y/o con defectos congénitos. Valoración integral de las necesidades, planificación, ejecución y evaluación de las intervenciones de enfermería. Control y vigilancia de las terapéuticas y de los fármacos. Registros. Programas de Salud Materno Infantil. Normas adicionales.